
 
 

 

 

皆様いかがお過ごしでしょうか。所長の大西でございます。このたび定期的に発刊し

ている当院の広報誌「れもん」が診療所ホームページにも掲載されることとなり、ご挨

拶させていただきます。 

当診療所もはや 14 年目となりました。皆様には診療所を大切にご利用いただき、福

祉関係の皆様のご協力のもと、予防医療、一次救急のほか、高齢者の方が寝たきりにな

っても安心して島で生活できるよう在宅支援診療所として一定の役割を果たせてこら

れたと思います。引き続きよろしくお願いいたします。 

 最近の話題では、新型コロナ感染症につき、当院でも１月に病棟でクラスターが発生

してしまい、皆様には大変ご迷惑をおかけしました。幸い看護師の的確な処置と頑張り

にて速やかにクラスターは収束いたしましたが、新型コロナウィルス感染症の恐ろしさ

をまざまざと実感いたしました。５類に移行いたしましたが、高齢者、基礎疾患を有す

る方、ワクチン未接種の方が感染した場合の重症化のリスクの高さは変わりありませ

ん。当院ではワクチン接種、発熱外来を継続し、慎重に対応させていただいております。 

 それでは、皆様、お大事になさってください。 

 

 

瀬戸田診療所は、 

かかりつけ医として 

皆様が島で安心して 

暮らし続けることができるよう 

支援します 
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外来    平日 午前９時～１２時 

（受付は８時３０分～１１時まで） 

救急診療   平日 午前８時３０分～午後５時１５分 

（受付は午後４時３０分まで） 

当番日   午前９時～午後５時まで受付 

禁煙外来  初回水曜日午後３時～、 

２～５回目は平日午前１０時～午後３時で予約可 

尾道市健診 水曜日午前中   糖尿病フットケア外来 予約制 

なんでも相談  月２回不定期、院内に掲示 

瀬戸田診療所は、訪問・外来・病棟の 3つの部門から成り立っています 

ダニ類による感染症に注意 
マダニなどによる「ダニ媒介感染症」をご存じでしょうか。 

ダニ類は、屋外の畑や草むら等に生息し、ヒトの皮膚を噛んだり、吸血したりします。その

中の一部には、感染症の原因となる病原体を保有しているダニがいます。マダニを介した感染

症では、高熱やかゆみのない発疹などの症状が出現します。 

重症に至る場合は死亡例が存在し、広島県内でも例年発生しています。マダニは、春から秋

にかけて活動が盛んで、特に注意が必要です。 

 

農作業や草むしりの際には、首・手首・足首まで、しっかり全身を覆う服装で噛まれない様

に十分にご注意ください。夏場は、こまめな休憩・水分補給で熱中症の予防に努めましょう。 

 

マダニに噛まれた際、無理に取ろうとして腹部を指でつまむと、逆にマダニの体液成分が皮

膚内に流入しやすくなるので、無理に取ろうとせず、マダニに噛まれたままの状態で受診して

下さい。診療所で処置をします。 

マダニにかまれた 2週間以内に、高熱やかゆみのない発疹などが現れた場合は、速やかに受

診しましょう。 

 

また、犬などのペットもダニ類に噛まれる事例も報告されており、ペットからヒトにうつる

ことも問題となっています。散歩の際に草むらには入ってしまった時は、ペットにダニがつい

ていないかご注意下さい。 

 

 

（参考資料）日本皮膚科学会、厚生労働省、国立感染症研究所ホームページ   

【感染予防・対策委員】 



接遇アンケートの結果（外来） 
例年、外来で接遇（言葉遣いや態度など）に関するアンケート調査を行っています。今回は、2023年

3 月 15 日～20 日に外来の患者さん又はご家族の 100 名にアンケートを実施し、95 名の方から回答を

頂きました。ご協力ありがとうございました。概ね良好な評価を頂き、ありがございました。また、頂

いたご意見については真摯に受け止め、対応していきたいと思います。病棟についても同様の良い評価

を頂きました。外来・病棟のアンケート結果の詳細は、診療所の外来ロビーにて掲示しています。 

 

自由記載（一部抜粋）【医師】やさしく対応してくれる【看護師】やさしくていねいで安心しています 

【清掃状況】いつもきれいにそうじしてます【その他】トイレのティッシュがなかった/便座の消毒液がある

といい/テレビの下に字幕が出るといい/耳が遠いのでもう少し大きな声で説明してもらいたい 

新入職員紹介 

2023年度は、3名の新入職員をお迎えしました。十数年ぶりに看護師の異動もあり、新たな職員とともに、

一丸となって、今後もよりよい医療・看護を提供できるよう、頑張って参ります。 

 

 

 

 

 

 

看護師 親光 静 

県病院時代にお世話になっており、14 年ぶりに帰ってきました。出戻りですが、フレッシュな気持ち

でがんばりたいと思いますので、よろしくお願いします。 

事務長 岡田 直   

今年の 4月から、診療所へ異動となりました。病院での仕事は今回が初めてであり、戸惑うことばかりで

すが、医師、医療スタッフの皆さんが、日々医療に取り組む姿を見て、自分も頑張らねばと感じています。

診療所での仕事を通して、地域への貢献ができればと思っています。 

看護師 越智 愛子 

20 年ぶりに瀬戸田に帰ってきました。旧姓中本です。島のみなさまが安心して暮らせるよう、健康を

サポートしていけたらと思います。見かけたら声をかけてください‼ 



 


